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INAUGURATION BASE D’AVIRON 

Samedi 8 février – 11h 

(Seul le prononcé fait foi) 

 

 

Monsieur le Sénateur, 

Madame la Conseillère Régionale représentant le Président du Conseil Régional des Pays de la Loire, 

Mesdames, Messieurs,  

 

Ce matin, je suis très heureux d’être là. Cette base d’aviron rénovée et agrandie symbolise énormément de 

choses pour notre ville et son avenir. Dans un premier temps, il s’agit pour nous d’offrir des locaux à la hauteur 

de votre club d’Angers Nautique Aviron. Un club dont vous allez fêter la semaine prochaine les 120 ans et qui, 

depuis quelques années, ne cesse d’avoir de magnifiques résultats en donnant à Angers quelques-uns de ses 

plus beaux champions. 

Le premier nom qui me vient à l’esprit est celui de Julien Bahain. Bien que parti ramer sous d’autres cieux, Julien 

Bahain, on le sait tous, demeure un Angevin de cœur. Et puis pour votre club, et plus largement pour toute 

notre ville, il restera celui qui a ramené chez nous en 2008 une médaille olympique. 

Ensuite, je pense à Benjamin Manceau qui incarne désormais ce rêve olympique et en qui nous fondons 

beaucoup d’espoir. Et pour l’avenir, là encore, pas de souci : la relève semble déjà assurée notamment avec 

Anaël Rouiller. Ces deux derniers rameurs ont d’ailleurs intégré notre dispositif d’aide aux sportifs de haut 

niveau, notre team « Angers Rio 2016 ». 

Et ces champions ne sont que la partie la plus visible de tous les excellents résultats engrangés par vos 400 

rameuses et rameurs. Et ce, dans toutes les catégories.  

Ces nouveaux locaux viennent donc naturellement saluer ce très beau palmarès. Ils vous offrent également les 

moyens de faire encore plus briller dans les années à venir les couleurs angevines sur tous les bassins français... 

voire au-delà. Car cette extension vous permet de disposer notamment des installations nécessaires pour 

encore mieux travailler en hiver ce qu’il est de coutume d’appeler le foncier. Et il n’y a pas de secret, il faut 

toujours travailler le foncier pour réussir derrière une belle saison.  

Cette nouvelle base d’aviron, c’est aussi pour notre ville un geste architectural important qui s’inscrit en plein 

dans notre projet urbain d’Angers Rives Nouvelles. 

C’est d’ailleurs la première réalisation visible depuis le lancement de ce projet ambitieux qui va redessiner 

entièrement le cœur de notre ville dans les prochaines décennies. Et ce, en redonnant à notre rivière toute la 

place centrale qu’elle mérite d’occuper. C’est pourquoi, aujourd’hui, j’affiche un très large sourire en constatant 

la réussite esthétique de ce bâtiment tout en élégance fait de bois et de verre. Mais, pour tout vous dire, je 

n’étais pas très inquiet quant au résultat depuis que je savais que l’architecte retenu n’était autre que Frédéric 

Rolland, lui aussi un très grand talent international de notre ville. 
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C’est une chance pour Angers Rives Nouvelles de compter cette base d’aviron parmi ses acteurs. En effet, je 

trouve que cette présence colle parfaitement à l’esprit de ce projet. En effectuant simplement votre 

entraînement sur la Maine, vous animez notre rivière et offrez à toute notre ville un spectacle d’une grande 

beauté. C’est aussi vis à vis de nos visiteurs une très belle image de ville sportive et saine. En effet, votre activité 

est on ne peut plus marquée du sceau du développement durable en consommant pour l’essentiel de l’huile de 

coude... et de rotule d’ailleurs... car, les quelques non-initiés présents ce matin apprendront que, contrairement 

à ce qu’on pourrait croire, la propulsion d’un aviron vient autant, voire plus, de la force des jambes que de 

celles des bras. 

Enfin, comme Angers Rives Nouvelles en a l’ambition, vous rayonnez sur l’ensemble de notre territoire 

d’agglomération. En ramant au nord jusqu’au bec du Loir à Briollay et au sud jusqu’à la Pointe de 

Bouchemaine, vous bénéficiez d’un des plus beaux terrains d’entraînement de France pour votre discipline. 

Vous faites d’ailleurs, j’ai entendu dire, beaucoup de jaloux... Ce matin, je ne vous apprendrez donc rien, à vous 

qui faites partie de ces usagers privilégiés de la Maine, de tout le potentiel qu’ont ce cours d’eau et ses berges 

pour devenir dans les prochaines années notre plus belle vitrine. L’ambition d’Angers Rives Nouvelles est donc 

de renforcer sur le territoire angevin ce lieu emblématique qu’est notre rivière. Et dans ce mouvement, les 

sports nautiques joueront un rôle important. Une seule chose que je ne peux pas vous promettre, c’est de faire 

venir la mer à Angers...  

Néanmoins, nous mettrons tout en œuvre pour développer encore la pratique des sports nautiques. Nous avons 

tous à y gagner. D’autant qu’Angers à une belle histoire dans ce domaine et compte aujourd’hui encore de très 

beaux champions également en voile et en canoë-kayak. Je pense ainsi à Marion Leprunier qui appartient, elle 

aussi, à notre Team Angers Rio 2016. Et quand on additionne tous les adhérents des clubs nautiques d’Angers, 

on n’est pas très loin du millier de personnes. Ce n’est pas assez connu. Angers Rives Nouvelles a donc aussi 

vocation à offrir à vos disciplines une meilleure visibilité. 

Et c’est donc dans ce cadre que le site de votre club, depuis trop longtemps enclavé en contrebas du pont de la 

Haute-Chaîne, va enfin prendre toute sa place sur la rive droite de notre rivière. L’arrivée du pont Confluences, 

avec le tramway et les modes de déplacements doux, ont déjà modifié les choses. Mais cela a bien sûr vocation 

à s’amplifier et à se poursuivre. Un cheminement complet de la rive droite sera créé et votre base d’aviron 

deviendra beaucoup plus facilement accessible. Car notre idée est non seulement de faire des rives de la Maine 

notre plus belle vitrine mais d’en faire aussi un lieu de vie et de promenade au profit de tous les Angevins. A 

coup sûr votre club profitera de cette belle dynamique et écrira dans les prochaines années parmi les plus belles 

pages de sa pourtant très longue histoire.  

Et aujourd’hui avec un tout petit peu d’avance sur la fête du cent-vingtième anniversaire, votre club reçoit donc 

ce très beau cadeau. La Ville en finance l’essentiel mais je tiens avant de terminer à remercier nos partenaires 

qui nous ont soutenu financièrement dans ce projet : le conseil régional des Pays de la Loire et l’Etat via le  

centre national pour le développement du sport. Merci à eux et merci à vous tous de m’avoir écouté. 

Frédéric Béatse, maire d’Angers. 


